

II-3745 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates  
XIV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 187211

1978 -05- 18

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. Ettmayer, *Dr. Ermacora*  
und Genossen

an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten  
betreffend den organisatorischen Aufbau des Bundesministeriums  
für Auswärtige Angelegenheiten

In einem Vortrag vorder Österreichischen Gesellschaft für Außenpolitik führte Herr Bundesminister Dr. Willibald Pahr am 4.11.1976 unter anderem folgendes aus:

"Der Außenhandel, die Kulturpolitik im Ausland, die Betreuung internationaler Organisationen in Österreich, aber auch Stichworte wie Sozialpolitik, Rechtsschutz und -hilfe über die Grenzen, internationaler Verkehr, all dies sind neue Aufgabenbereiche, die ganz entscheidend zu einer Diversifizierung der auch an den einzelnen Beamten im Außenministerium gestellten Anforderungen beigetragen haben." Daher muß heute auch gefragt werden, inwieweit die übernommenen organisatorischen Strukturen des Ministeriums den modernen Aufgaben der Außenpolitik entsprechen.

Auf Grund dieser Darstellung richten daher die unterzeichneten Abgeordneten an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten folgende

- 2 -

## A n f r a g e :

- 1) Welche konkreten Maßnahmen wurden bisher vom Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten gesetzt, um die "überkommene organisatorische Struktur" zu verändern?
- 2) Was wurde durch die vom Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten bisher gesetzten Maßnahmen erreicht?
- 3) Beabsichtigen Sie, Herr Bundesminister, dem Nationalrat Ihr Reformkonzept vorzulegen?
- 4) Wie hat sich der Personalstand des höheren auswärtigen Dienstes seit 1970 entwickelt?
- 5) Welche österreichischen Vertretungen im Ausland wurden seit 1970 neu geschaffen?
- 6) Welche Abteilungen wurden im Bundesministerium für Auswärtige Angelegenheiten seit 1970 errichtet?